

Réunion Projet « 10 jours sans écran »

Mardi 10 janvier 2023 à 17h00 – Mairie de Carbon Blanc

Présents :

Mme GAMONET - Responsable des services Éducation Jeunesse
M. LAMY - 4ème Adjoint à la Mairie service Petite Enfance, Enfance Action jeunesse Éducation
Mme Gomez Coline - Conseillère Municipale déléguée au PGT.
M. EYRAUD Jérôme – Président GPI-UNAAPÉ Carbon Blanc
Mme DE LARRARD Valérie – Directrice de la culture
Mme Crumière Aurélie – élue FCPE représentant la Maternelle Prévert
Mme MOREAU Laurence – ASCJB Carbon Blanc
Mme David Laure - Institutrice Maternelle Pasteur et Accompagnante Parentale

Début de la réunion à 17h00 par un tour de table permettant la présentation de tous les participants.

La Mairie précise que le projet retient toute son attention mais que le budget 2023 étant finalisé, aucun déblocage de fond ne pourra être effectué. Tout en précisant que pour 2024, cela pourra être envisagé au vue des besoins (bilan à faire en novembre 2022)

La période nationale prévu pour ce projet est du 23 mai au 01 juin 2023. Période non contractuelle et pouvant donner lieu à modification, tout en restant à proximité (13 mai envisagé).

Le but de projet est de proposer des solutions aux parents pour remplacer les temps « écrans » et d'organiser une discussion (débats) entre eux sur un moment précis.

Pour ce faire, un premier envoi de mail est prévu pour recueillir les idées d'activités possibles (pas forcément à mettre en place) type lecture à haute voix de conte, sports, jeux de société, marche dans la commune...

Une fois ces remontées centralisées (auprès de Mme CRUMIERE), une réunion (prévu le 23 février 2023 à 17h00 en Mairie) se tiendra pour réfléchir aux idées recevables afin de prévoir un livret qui accompagnera se projet et qui pourra être présenté aux parents pendant la période concernée. Livret à l'appui pouvant donner lieu à lancer les discussions et débats. Il pourra être agrémenté d'une partie « cahier d'activités ».

En parallèle, si les équipes éducatives sont réceptives au sein des établissements scolaires, un questionnaire sera distribué pour être rempli par les élèves et leur enseignant au cours de cette semaine (10 jours). Le questionnaire est simple (une question par jour) et ne donne pas lieu à de long échanges (environ 5 minutes) avec les élèves mais il pourra permettre de les sensibiliser.

Le retour des mails pourra également permettre de recenser les besoins humains surtout pour la mise en place du projet. A terme un moment de débat serait envisagé ou des activités au titre d'exemple seraient proposées sur un samedi pour illustrer les possibilités d'alternative aux écrans.

A ce titre, plusieurs pistes restent possibles, lien transgénérationnel avec les EPHAD pour proposer une activité, la ludothèque, la médiathèque, lecture de conte, un picnic sur la plaine du Lacoste etc.

Ceci restant dépendant des bonnes volontés pour organiser et encadrer.

Afin également de définir si une finalité globale ou par groupe est envisagée.

Le projet doit être amené par les parents (via les asso de parents d'élèves) et soutenu par la Mairie. En ce sens, le budget pourra être également supporté (en partie ou entièrement) par le REAAP (orthographe à vérifier) via la CAF. Un dossier serait à monter mais ils ne font pas d'avance, il rembourse à hauteur du projet ou d'une partie (défini une fois le dossier accepté).

La présence d'extérieur (gestionnaire des débats) reste payant et difficilement viable pour 2023 (pas de budgets des asso également), tout comme l'utilisation du site « ligue de l'enseignement » qui fourni clés en main des projets de ce type. A envisager pour 2024.

Projet destiné aux enfants de 0 ou 3ans à 11ans essentiellement. Un projet sur le thème des « Fake news » est déjà en cours , en partenariat avec Cap science, pour le 25/03 pour les + de 12 ans.

Au final, il a été décidé de faire remonter les idées pour la création d'un livret support.

Idées débattues lors de la prochaine réunion (23/02).

Définition du questionnaire à transmettre aux équipes éducatives se sentant concernées.

Définition d'une date (voir d'un lieu si des salles disponibles) pour faire des actions en parallèle pour la mise en pratique et organiser un débat sur le sujet.

A noter le mois de juin très chargé. Problème des dates initiales car week-end de pentecôte donc possiblement peu de parents disponibles. Rock mon pote le weekend du 3/4 juin.